

Un label qualité pour les meilleures formations

Qualitropic lance un label qualité pour les formations adaptées aux entreprises innovantes.

Cette démarche de labellisation entend répondre aux besoins des entreprises de pouvoir faire le tri et d'évaluer la qualité des différentes formations proposées, dans un marché de la formation en pleine expansion. Or, les entreprises évoluant dans des secteurs d'innovation et de recherche ont sans cesse besoin d'accompagner leurs salariés, dans les évolutions des savoir-faire et des compétences requises.

Dans le cadre de ses pôles de compétitivité régionale, Qualitropic s'est associé à la Région pour créer un label « Qualité et compétitivité » afin de permettre aux entreprises d'avoir une meilleure lisibilité de l'offre des formations dans l'île et de pouvoir choisir celles en adéquation avec leurs besoins et ceux de leurs salariés.

18 actions de formation

Démarré en avril dernier, Qualitropic a d'abord fait un diagnostic des besoins des entreprises de l'île, avant d'inviter les organismes de formation à se faire connaître, afin d'examiner les diverses formations déposées par ces candidats. Au total, ce sont plus de 75 actions de formation qui sont passées au crible des nombreux critères, du comité d'expertise de Qualitropic. Mais seulement sept organismes de formations ont reçu ce label, pour 18 actions de formation, allant de la maîtrise

de l'anglais au commerce et gestion numérique, en passant par l'hygiène et la sécurité dans le secteur agroalimentaire, ou le management et stratégie. Des actions de formations tournées vers la bioéconomie et la biodiversité, dans de nombreux secteurs comme l'agroalimentaire, l'environnement ou la santé.

Critères de qualité sévères

Comme précise Françoise Delabaere, Directrice du pôle compétitivité de Qualitropic, « ces formations abordent les sciences du vivant, d'une manière générale. Et les nouvelles contraintes sur les financements de ces formations imposent des critères de qualité sévères, pour rassurer les entreprises dans leur choix de formation. »

Un tel label apporte « une reconnaissance et une visibilité accrue pour les organismes de formation », selon Benoît Dubin, un des lauréats du label pour sa société de formation Vakom. Qualitropic entend jouer de son réseau, pour rapprocher ces organismes et les entreprises adhérentes du pôle compétitivité.

Une nouvelle démarche de labellisation d'actions de formation devrait avoir lieu dès le mois de septembre. À terme, Qualitropic souhaite élargir son panel d'actions de formation, à tous les secteurs d'innovation et aux besoins de performances des entreprises réunionnaises.

Frédéric SELLIER



Le nouveau label qualité, pour faire le tri dans les formations dans l'île. (Photo Emmanuel Grondin)